

La Renaissance la doyenne des clubs

CHÂLONS La ville préfecture compte plusieurs clubs s'approchant ou ayant déjà passé le cap du centenaire. Zoom sur celui de la Renaissance qui va souffler ses 149 bougies en 2024.



Juliette Leblanc, membre de l'équipe de France de gym aérobic, est l'une des nombreuses championnes de La Renaissance. Archives Remi Wafflard

L'ESSENTIEL

- **La ville de Châlons-en-Champagne** compte de nombreuses associations sportives.
- **Parmi elles**, certaines ne sont plus toutes jeunes et approchent du centenaire ou ont déjà dépassé ce cap.
- **Gros plan cette semaine sur cinq clubs** : la Renaissance, l'Espérance, l'Espé basket, la Pédale Châlonnaise et les Vaillantes de la Marne.

KEVIN PETIT

1 LA CRÉATION DU CLUB

Il faut remonter au 19^e siècle pour trouver trace des débuts de La Renaissance, plus exactement en 1875. Et à l'inverse du club de l'Espérance, La Renaissance ne change pas de nom et est fondée sous l'identité qu'elle continue de porter aujourd'hui. Avec ses 148 années d'existence et bientôt 149, cela en fait le doyen de Châlons-en-Champagne. « *Au démarrage, le club s'appelait la Société de gymnastique La Renaissance puisque les associations n'apparaissent qu'après la loi de 1901* », précise Arnaud Gouelle, président de La Renaissance. En 1880, le club de gymnastique est le 13^e en France à intégrer l'Union des sociétés de gymnastique de France, l'actuelle Fédération française de gym. Au fil des années, La Renaissance a

ouvert de nouvelles sections : gymnastique artistique féminine dans les années 50, l'aérobic en 2001 et le parcours en septembre dernier.

2 L'ÂGE D'OR

Pas simple de distinguer une période faste après autant d'années. Pour autant, La Renaissance connaît un véritable essor sur une période allant des années 1980 à 2010. Une réussite qui s'illustre sur tous les points. D'abord en termes de résultats. « *Nous avons eu beaucoup de champions et de finalistes* », reconnaît le président du club. PIERIC Molimard a notamment été champion de France de gymnastique artistique en 2009 comme Cassandra Gilquin en 2012. La Renaissance a été finaliste de la coupe de France dans les années 80.

En dehors des tapis de gymnastique, le savoir-faire du club a également été reconnu durant cette période pour son organisation de nombreuses compétitions nationales (championnat de France, coupe de France...) ainsi qu'euro-péennes (demi-finale des championnats d'Europe junior par équipes féminines en 1995). Enfin, c'est également dans cette période que La Renaissance renforce sa structuration : création de classes

avec option gym à l'école Clovis-Jacquiart, en partenariat avec la Ville en 1984, installation au Palais des sports en 1986 ou encore création de la section sportive au collège Duruy en 1989.

3 LA RENAISSANCE EN 2024

Pour le club doyen de Châlons-en-Champagne, cette saison constitue « *une saison de transition* », dicit Arnaud Gouelle. En effet, en 2022-2023, La Renaissance a connu quelques turbulences et « *a mis à l'épreuve ses capacités de résilience* ». En plus de la recherche d'un second entraîneur féminin en gymnastique artistique, l'association a dû faire face au départ de Lydie Bassot, la responsable technique, ainsi que du président, Yann Brousse.

De nouvelles têtes dans l'équipe et surtout, 445 licenciés cette saison

En fin d'année, Arnaud Gouelle a été élu président et deux nouvelles coaches ont rejoint le club en début de saison. « *Pour nos gymnastes, cela a été l'occasion de découvrir des méthodes d'entraînement différentes et d'enrichir leur pratique de la gymnastique* », assure le nouveau président. Le club se restructure avec un vent de fraîcheur tout en conservant sa réputation. Les chiffres ne trompent pas avec 445 licenciés cette saison, soit le deuxième club marnais de gymnastique en termes d'adhé-

rents. Cette année, La Renaissance organise les championnats départementaux par équipes les 20 et 21 janvier puis la demi-finale Nord du championnat de France lors du week-end de Pâques. ■